



- En el caso del doxeo —que es cuando información sensible, detallada y abundante sobre una persona se publica en línea por razones maliciosas— puedes ofrecerles un lugar seguro para quedarse (como tu hogar) si la persona no se siente segura.
- También puedes ofrecer moderar el Twitter o los comentarios de su blog para darles un descanso de la gestión.
- También puedes revisar leyes y políticas nacionales y locales que sirvan para tratar con acoso en línea y fuera de línea, para convertir tu conocimiento en acciones concretas que puedan ayudar a la persona que está siendo atacada. Puedes visitar el sitio del proyecto [acoso.online](#), el cual busca proveer herramientas y conocimientos legales pertinentes a situaciones de violencia digital, como la publicación no consentida de imágenes y vídeos íntimos por medios electrónicos.
- Hazte oír: Si no conoces bien a la persona atacada, puedes intentar alzar la voz en tus redes sobre lo que está ocurriendo y hablar sobre este tipo de comportamiento.
- Organízate colectivamente: Si deseas tener un impacto mayor, piensa en organizar una acción colectiva, ya que es mucho más efectivo que las acciones individuales por sí solas. Junta un grupo de amistades y gente conocida para hacer una tormenta en Twitter, por ejemplo. Esto le demostrará a la persona bajo ataque que tú y otras personas se preocupan por ella, y que tales ataques son inaceptables.
- Escribe una declaración de solidaridad: Si eres parte de una organización social o una red de contactos, pueden escribir una carta que haga explícito el rechazo hacia la violencia de género y el acoso en línea. Tener a personas con formación en justicia social, género y feminismo, que puedan revisar la declaración es una buena práctica. Si la persona que está siendo atacada forma parte de tu organización, asegúrense de que lea la declaración antes de que se publique. También pueden preparar de antemano un protocolo de actuación para delinear los pasos a seguir en caso de que alguien sea atacada en línea. De esta manera, es posible evitar mayores daños y ser más efectivas en su reacción cuando esta situación ocurra.
- Hablar con los medios de comunicación: Dependiendo de la naturaleza y el contexto de la situación, en algunos casos puede que quieran hablar con los medios y enfatizar la naturaleza sexista de los ataques en línea. Siempre es una buena práctica consultar con la persona que está siendo blanco del ataque antes de hablar con los medios de comunicación. Si no la conoces personalmente, puedes intentar un acercamiento apelando a la “web de confianza” usando tus conexiones y redes de confianza en línea. Debes tener en cuenta todo el estrés y daño adicional que puedes ocasionar a la persona atacada si la vuelves visible en los medios de comunicación masivos sin contar con su consentimiento.

## Lecturas para profundizar

- [Seguridad digital. ¿Por qué y cómo registrar y documentar incidentes?](#), por Indi. 2018

## BIO.



### TEDIC

Es una organización sin fines de lucro creada en Paraguay por personas con trayectorias en diferentes disciplinas, que promueve y defiende los derechos digitales en América Latina. Buscamos el cumplimiento pleno de los derechos civiles en Internet. Investigamos, difundimos información y capacitamos en temas de privacidad, datos personales, ciberseguridad: cuidados digitales, libertad de expresión y manifestación, neutralidad en la red, derechos de autor, inteligencia artificial, biometría, entre otros, con un enfoque transversal de género.